

Apuntes de Tertulia

## Que José Donoso Viva Muchos Años...

Por SUETONIO

Recibo un "golpe" de teléfono de mi amigo Filebo:  
—Hombre... estoy realmente conmocionado por la muerte de José Donoso...

—No me digas... ¿Cuándo murió?  
—Hoy... Lo mataste tú en la crónica...

Torto. Me confundo. Leo mis Apuntes de Tertulia. Claro. Ahí estaba el disparate. Al caer una referencia de Enrique Bunster, recientemente fallecido, sobre Jorge Edwards, escribí que Post Data era obra póstuma de José Donoso. Por la vista, el dijende no veranea y está con nosotros, revolviéndoles los papeles y la mente. Había aprovechado nuestro ensimismamiento en las páginas de "El Obsceno Pájaro de la Noche", del talentoso escritor que ya está a la diestra de quienes, como dioses apartes, crearon el boom de la literatura de habla española. Y vive! ¡a Dios gracias!, trabajando en España.

En cuanto a José Edwards —fino, penetrante y original cuentista— ya habrá tiempo para hablar de él. Reconocemos que se le ha hecho justicia, que, de no haber sido por la iniciativa de un grupo de amigos, su Post Data permanecería inédito.

### SARA VIAL Y SUS SONETOS

Encuentro a Sara Vial en su Viña, que es para nosotros la Ciudad Indecible. Está feliz. Cuenta cosas. Por ejemplo, que las Ediciones Universitarias de Valparaíso marchan a pasos de encantamiento. Me entrega un bello desplegable, impreso "como en otras partes", con derroche de lujo artístico, y que contiene "El canto de amor y muerte del corneta Cristóbal Rilke". Recordamos estos pensamientos del gran poeta de Praga: "Dios es un solitario y todo creador es un solitario". "Sé que sin mí, Dios no

puede existir un instante". Y esta conmovedora confesión del divino filisteo: "Soy muy pobre. No sufre de pobreza, porque en el fondo ella nada me ha negado. Pero este invierno, por primera vez, estuve frente a mí meses enteros, y yo me perdí y perdí en mi corazón los objetivos acarriados y toda la luz, y estuve a punto de aceptar cualquier pequeño puesto de funcionario, y esto habría significado morir y empezar una metempsicosis llena de locura y ajena de sentimientos de amor a mi tierra".

El poeta checoslovaco ha revisado en Chile en esa edición de las Ediciones Universitarias de Valparaíso, de las que Sara es activísima e ilustre relacionadora pública. Allí, bajo ese sello, aparecerán obras de autores chilenos, entre los que se cuentan al prolífico Enrique Lafourcade y a otros cuyos nombres se conocerán más adelante.



Aspecto del almuerzo ofrecido por el Colegio de Periodistas, en el Hotel O'Higgins de Viña del Mar, en el que aparecen los colegas Ada Larrazával, Suetonio y Sara Vial.

Ya sabemos que la autora de "En la orilla del viento" fue galardonada con el Premio Gabriela Mistral, que confiere la Municipalidad santiaguina.

Envíe un montón de sonetos —cuenta— para demostrar que esta forma de expresión poética está vigente, que es un modo de cantar que mantiene su magia y su fuerza a través de los tiempos y de todas las licencias que se permite la literatura moderna".

Y brindamos por los sonetos, sin olvidarnos de muchos de sus distinguidos editores chilenos, como Víctor Franzani, Julio Barrenechea, Miguel Arteche y otros muchísimos más.

### JUAN VICENTE MOLINA, POESIA EN RISTRE...

El poeta venezolano Juan Vicente Molina —actual Encargado de Negocios de

su país— no descansa. Un medio de sus arduas tareas diplomáticas, de sus vastas relaciones humanas, trabaja. Está próximo a aparecer su libro "Veinte puestas de todo... y otros más" (Ediciones Grupo Fuego de la Poesía), traviesos sonetos escritos entre viaje y viaje, entre una conversación y otra, entre un compromiso diplomático y una larga charla con sus colegas de letras.

Y como si eso fuera poco, ya entró a lobbies de Nacimiento la segunda edición de su "Canto a Chile", agotado en un santiamén. Ha tenido que enviarlo a sus amigos de todo el territorio y en la lista de pedidos se consulta una cantidad de ejemplares que sobrepasa los mil.

Con esto queda dicho que Juan Vicente Molina es uno de los escritores más leídos en el momento literario nacional.

## Que José Donoso viva muchos años... [artículo] Suetonio.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Suetonio, 1911-1982

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Que José Donoso viva muchos años... [artículo] Suetonio.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)